

Celle, 20.09.2023

Antrag für ein Klimaschutzmanagement und Klimaschutzcontrolling

Wir beantragen, dass der Rat der Stadt Celle beschließt, ein Klimaschutzmanagement (KSM) und ein Klimaschutzcontrolling (KSC) einzurichten und zu etablieren.

Begründung

Die Stadt erarbeitet zurzeit mit externer Unterstützung die Fortschreibung des integrierten Klimaschutzkonzeptes der Stadt Celle. Zur Umsetzung des Konzeptes sind die aktuelle Organisation der Stadtverwaltung und die Stellenanzahl im Klimaschutzbereich nicht ausreichend.

Auch wenn es sich beim Thema Klimaschutz um eine Querschnittsaufgabe handelt, um die sich jede/r Mitarbeiter/in, jeder Fachbereich, jede Abteilung, etc. kümmern muss, so ist doch eine zentrale Stelle erforderlich, die die Umsetzung begleitet und überwacht. Die Etablierung des Klimaschutzmanagements hat zum Ziel, den Klimaschutz nachhaltig vor Ort zu implementieren und zu verstetigen. Dafür sind Monitoring und Controlling erforderlich. Das kann ein Klimaschutzmanager allein nicht leisten. Grundlage dafür werden die Maßnahmen des Integrierten Klimaschutzkonzeptes der Stadt Celle sein. Es ist Öffentlichkeits- und Netzwerkarbeit zu leisten. Daneben ist die Umsetzung der Maßnahmen zu begleiten. Ggf. wird eine Überarbeitung der Umsetzungsplanung erforderlich.

Der Stadt Northeim ist es z.B. gelungen, Fördermittel für diese Management- und Controllingaufgaben zu erhalten. Diese Finanzierung ist auch für Celle anzustreben, andernfalls sind die Kosten durch Umschichtungen im laufenden Haushalt zu decken.



Patrick Brammer
Fraktionsvorsitzender



Jürgen Rentsch
Stellv. Vorsitzender im Ausschuss
für Klima, Umwelt, Verkehr und
technische Dienste auf Verkehr